

ARMED REVOLUTIONARY ORGANIZATIONS OF MEXICO

DOCUMENTS AND PUBLICATIONS

**A impedir la transa de los
sindicateros realizando
paros y la huelga**

REEL 5 FOLDER 19

MANDEVILLE SPECIAL COLLECTIONS LIBRARY

UNIVERSITY OF CALIFORNIA, SAN DIEGO

¡ A IMPEDIR LA TRANSA DE LOS SINDICALLEROS REALIZANDO PAROS Y LA HUELGA !

A LOS COMPAÑEROS TRABAJADORES DE LA UNAM,
 A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA:

Realmente la burguesía no se preocupa por ocultar su carácter reaccionario y decadente cuyo régimen sólo depara para los trabajadores opresión y represión. Así quedó asentado una vez más el pasado 2 de octubre en que JLP envió una iniciativa de ley, aprobada por la Cámara de Diputados el día 9, en la cual reglamenta las relaciones laborales en las universidades.

Dicha iniciativa establece que los trabajadores universitarios tenemos derecho a realizar huelgas y a organizarnos en sindicatos, pero que éstos agruparán a trabajadores académicos o administrativos, y a ambos sólo si son de institución, pero que no podrá haber un sindicato universitario a nivel nacional, sino por cada universidad, teniendo como "paro" la autonomía de las universidades pues, según dicen, también en este terreno se debe respetar.

Esta iniciativa viene a reafirmar la política reaccionaria seguida por la burguesía y su Estado, que no conoce otra cosa que no sea su imposición y su dictadura sobre el resto de la sociedad. Se viene a reafirmar cómo la burguesía, más concretamente la oli-

garquía financiera, en la fase del imperialismo se manifiesta como una clase decadente, incapaz de poder impulsar nada superior en cuanto a relaciones sociales.

A tal grado de cinismo ha llegado la oligarquía financiera que no se preocupa por ocultar su carácter reaccionario al pisotear los derechos que la misma ley burguesa establece para los trabajadores. Ahora resulta que los trabajadores universitarios tenemos derecho a organizarnos; pero no como nosotros queramos, sino como la burguesía lo determine. Que podamos formar sindicatos en las universidades, pero no formar uno a nivel nacional.

Mas, si en términos generales esta ley es reaccionaria, también viene a ser el aviso de cuál va a ser la actitud de la burguesía de frente a la movilización de los trabajadores universitarios, pues si realizamos una huelga a nivel nacional el Estado podrá declarar la ilegal y reprimirla más tranquilamente porque, según dicen los voceros de la burguesía, se atentaría contra estas instituciones, se atentaría contra la tan llevada y traída autonomía.

Pero por otro lado esta inicia

tiva, ahora ley, expresa concretamente cómo los diversos sectores de la burguesía que se habían venido oponiendo a dar el registro al SUNTU, han logrado su objetivo. Pero si esos sectores se negaban a brindar mayores garantías a los oportunistas, no pensemos que fuera porque consideraran que el PCM, PRT, LOM, Punto Crítico, etc., no son sus servidores o que atentaban contra su dominio, sino que esto es porque consideraban que no se las habían "ganado". La actitud de los trabajadores de frente al SUNTU, su rechazo aún pasivo, venía haciendo temer a esos burgueses -- que el SUNTU no iba a asegurar -- que los oportunistas pudieran controlar y someter la lucha de los trabajadores universitarios.

Además esto, el trinfo de esos sectores al impedir la creación de un sindicato a nivel nacional, viene a ser el reflejo de las pugnas que se libran en el seno de la burguesía, el reacomodo de los diferentes grupos monopolísticos de frente a la sucesión de rector en la UNAM e incluso de la misma sucesión presidencial, y en general la organización interna del Estado y el gobierno de acuerdo a la fuerza que tengan tales grupos.

De frente a esto la respuesta de los sindicaleros mayores del proyectado SUNTU ha sido la de seguirse portando radicales, pues es el traje de turno. En un principio plantearon luchar por la derogación de la nueva ley e in-

istir en el registro, ¿será que ahora sí estos oportunistas están dispuestos a impulsar la lucha por los intereses de los trabajadores?

Está claro que no. Si su interés ha sido el de evitar a toda costa la movilización por la satisfacción de las demandas más sentidas de los trabajadores, su posición seguirá siendo la misma.

Obviamente no les ha gustado ni tantito que les nieguen el registro del SUNTU y si bien la iniciativa pone de manifiesto que el Estado está dispuesto a registrar sindicatos por universidad, el negarles el registro del SUNTU es como si recibieran parte del pastel en trocitos, pero ¡carajo! no les dan el pastel completo. Por tanto está justificado su enojo.

Y no podía ser de otra manera porque no podían someterse dócilmente a lo que determina el ejecutivo. Claro que para ellos lo mejor hubiera sido obtener el registro para, con ese pretexto, transar más tranquilamente el 40% de aumento salarial y las otras demandas. Pero como ahora no lo obtuvieron y legalmente no hay esperanzas de lograrlo, esto los coloca en una situación difícil. Así vemos cómo entre las diferentes corrientes del proyectado SUNTU se han manifestado diferencias -- pues, aun cuando todos dicen que la nueva ley es atentatoria a los derechos de los trabajadores, los del PCM insisten en que de todos modos es un gran avance, porque --

ya se abre la posibilidad de registrar sindicatos por universidades, mientras que la "oposición" dice que se luchará por lograr el registro. Así las cosas, lo más seguro es que, aun cuando PRT, LOM, Punto Crítico, etc., digan que se debe realizar la huelga, a fin de cuentas se impondrá la decisión del PCM y su Corriente Roja, pues éstos cuentan con mayoría en casi todas las delegaciones. Y con el argumento de que "no hay condiciones", -- "no hay fuerzas", etc., van a dejar la satisfacción de nuestras demandas para mejor ocasión

Lo que sí es un hecho es que, por encima de los radicalismos y de las poses, todos ellos seguirán pugnando por frenar y mediatizar nuestra lucha. Siempre lo han hecho y lo seguirán haciendo. Para muestra un botón, reza el refrán y así lo vemos con la actitud de los oportunistas de frente a las demandas que los trabajadores hemos presentado. Nada menos en Cuautitlán, donde los trabajadores se niegan a trasladarse de los campos 1, 2 y 3 al campo 4 mientras no les resuelvan sus demandas --entre otras: terrenos cerca del campo 4 para construir casas, \$1,500 para transporte mientras se construyen las casas, créditos para automóviles, -- etc.--, los sindicaleros han respondido que el pliego petitorio más bien parece "carta a los reyes magos". Sin embargo los trabajadores se mantienen firmes en su posición y han planteado estallar una huelga esta semana si las autoridades continúan realizando el cambio sin negociar las demandas. Así también

en las tiendas de CU y Acatlán siguen las medidas opresivas sobre los trabajadores. En Acatlán, porque no se ha cubierto el personal de intendencia, se obliga a otros trabajadores a cumplir esas tareas sometiéndolos a jornadas intensas y extenuantes pues son muy pocas personas las que tienen que realizar ese trabajo, además no se les dan los instrumentos necesarios y tienen que lavar los baños singulares. A los trabajadores del departamento de carnes y mariscos la patronal los quiere obligar a lavar sus batas, cuando es ella misma -- quien tiene que resolver esos problemas (por cierto eso ya se los impusieron a los de la tienda de CU). Para todo esto la patronal ha contado con el apoyo de los sindicaleros y éstos mañosamente se hacen de "oídos sordos" frente a los trabajadores. A esto bien podríamos agregar los problemas que se tienen en muchas dependencias, pero la actividad del sindicato, el silencio que guarda alrededor de ellos, ha impedido que todos los trabajadores nos enteremos, aun así los que mencionamos son más -- que ilustrativos de la alianza que existe entre el sindicato y las autoridades.

Con esto, camaradas, se ve bien claro cuáles son los intereses que persigue el sindicato de frente a la negativa del registro al SUNTU a las demandas de los trabajadores. La iniciativa ha significado para la burguesía matar "dos pájaros de un tiro": por un lado, echar por tierra los dulces sueños de los

oportunistas y por el otro restringir los derechos de los trabajadores. El enojo de los sindicaleros es sólo por lo que ha afectado a sus intereses la nueva ley, no han tenido oportunidad de empacharse de pastel y sólo les han dado una probadita, y lo que esta iniciativa significa para los trabajadores pretenden manejarlo como pretexto para desviarnos de la lucha, de imponernos otra transa y con ello poder obtener lo que a ellos realmente les interesa: obtener mayores regalías y premios por someter y controlar a los trabajadores universitarios.

Por eso compañeros ¡A impedir la transa! preparemos e impulsemos la huelga de noviembre a través de la realización de paros en todas las dependencias. Realicemos reuniones y asambleas en las que discutamos la táctica a seguir en nuestra lucha para conquistar nuestras demandas. Los llamamos a discutir este volante y a que, si están de acuerdo con lo que aquí planteamos, lo reproduzcan y/o lo pasen a otros compañeros.

Tal y como ya lo planteamos en el volante anterior, para conquistar nuestras demandas debemos enfocarla nuestra actividad hacia tres puntos principales:

I.- Impulsemos la lucha por la conquista de nuestras demandas. Para tal efecto elaboremos pliegos peticitorios por dependencia y no cedamos en las negociaciones. Mantengámonos firmes e intransigentes en el 40% de aumento salarial y nues-

tras otras demandas.

En los paros y en la huelga busquemos la manera de coordinarnos los trabajadores de las distintas dependencias y no permitamos que sea el sindicato el que se encargue de todo, pues la experiencia ya nos ha enseñado que ello sólo nos lleva a la derrota pues dejamos que el sindicato y oportunistas que lo forman siembren el temor y la confusión entre los trabajadores para de esa manera imponer más fácilmente la transa.

Si ahora el sindicato está planteando que se debe luchar por la obtención del contrato único, entendamos que, si bien es cierto -- que debemos impulsar también esa lucha, ahora lo principal es la obtención de las otras demandas. Además impulsaremos la lucha por el contrato único con el entendido -- que vigilarémos que ese contrato realmente exprese el sentir de los trabajadores, que nos sea favorable a nuestros intereses, pues los oportunistas querrán hacer lo que acostumbran de firmar contratos -- que establecen las autoridades, sin tomar para nada en cuenta la participación de los trabajadores.

II.- Por encima de las leyes -- que imponga la burguesía a los trabajadores, debemos impulsar la creación de nuestra organización a nivel nacional. Esto todos los trabajadores lo comprendemos y comprendemos también que esa organización no es el burocrático y represivo -SUNTU. Por ello aboquémonos desde ahora a construir esa organización.

Como ya lo mencionamos, el punto de partida será el exigir a los delegados al CGR y al CGH que sean intransigentes en las negociaciones, y en el momento que intenten traicionarnos destituyámoslos y nombremos en su lugar a los compañeros que hayan demostrado que representan y defienden nuestros intereses. De esta manera limitemos las posibilidades de maniobra del C.E. y demás oportunistas y aseguremos que se mantengan en alto nuestros intereses.

III.- Por otro lado y como ya lo mencionamos antes, debemos impulsar con nuestra movilización la lucha que el proletariado y de más oprimidos vienen impulsando por la instauración del socialismo. Pues está claro que la única manera de dar una solución definitiva a todas nuestras penurias y miserias será el destruir desde sus cimientos el régimen del capital, de la burguesía.

Esto es muy importante sobre todo en estos momentos en que son muchos los camaradas -- que se movilizan o están por movilizarse, los obreros, los maestros, los estudiantes, los campesinos, etc. Vayamos con ellos, busquemos a los estudiantes de las escuelas de la UNAM que están por reiniciar sus clases para que se sumen a nuestra lucha.

Dejemos atrás aquello de -- que sólo vamos a pedir el apoyo "moral y económico", insistamos en que toda lucha exige de la solidaridad revolucionaria de todos los proletarios, expresada a través de la misma movilización. Todos tenemos demandas que conquistar y tendremos mayores posibilidades de lograrlas si todas nuestras luchas se unen y fortalecen esa unidad de una manera revolucionaria y, lo más importante, sólo así avanzaremos en la lucha por la instauración de la sociedad socialista.

- ¡ A IMPEDIR LA TRANSA DE LOS SINDICALEROS !
- ¡ NI UN PASO ATRAS EN LA HUELGA !
- ¡ A REALIZAR PAROS EN TODAS LAS DEPENDENCIAS !
- ¡ NI UN PASO ATRAS EN NUESTRAS DEMANDAS !
- ¡ A LA HUELGA POR EL 40% DE AUMENTO SALARIAL !
- ¡ ELIJAMOS DELEGADOS REALMENTE REPRESENTATIVOS, EN LUGAR DE LAMEBOTAS !
- ¡ A IMPULSAR LA LUCHA SOCIALISTA AL LADO DE TODOS LOS PROLETARIOS !
- ¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS !

octubre de 1980

Comité de Lucha de Trabajadores de la UNAM.

MOVILIZACION EN CUAUTITLAN

Desde hace varios días, los trabajadores y maestros de los campos 1, 2, 3 y 4 de la ENEP Cuautitlán (ahora llamada Facultad de Estudios Superiores -FES- de la UNAM) vienen impulsando una serie de acciones que es importante dar a conocer, porque el sindicato se ha encargado de que eso no sea conocido por la base trabajadora de las demás escuelas y dependencias de la UNAM, y sobre todo porque esas acciones muestran la disposición de los trabajadores universitarios para movilizarse en defensa de sus intereses al mismo tiempo que deja al descubierto, una vez más, cómo el sindicato, y en particular la camarilla que está al frente, no defiende los intereses de los trabajadores sino -- los del patrón.

Todo se inició desde que las autoridades universitarias decidieron convertir la anterior ENEP Cuautitlán en Facultad de Estudios Superiores, y decidieron que todo lo que estaba en los campos 1, 2 y 3 fuera trasladado al campo 4. Las autoridades, sin siquiera negociar o avisarles a los trabajadores, empezaron a cambiar diversas cosas, y ante esto, viendo que el cambio les provocaría una serie de problemas, los trabajadores empezaron a movilizarse, a rea-

lizar reuniones en cada uno de los cuatro campos y reuniones conjuntas, en las que decidieron ponerse en pie de lucha. Al ver que las autoridades de la universidad se apresuraban a sacar a escondidas más cosas de los campos 1, 2 y 3 para trasladarlos al 4, los compañeros de Cuautitlán respondieron enérgicamente y elaboraron un pliego de demandas de 25 puntos para exigir su solución por parte de las autoridades de la UNAM.

Las principales demandas que enarbolan los compañeros son las siguientes:

- que no se efectúe ningún cambio al campo 4 mientras no negocien las autoridades con los trabajadores.
- \$1 500 para transporte de cada trabajador.
- construcción de una guardería en Cuautitlán, y que sea extensiva a los padres.
- créditos para que los trabajadores puedan adquirir automóviles.
- construcción de tres comedores en la FES.
- terrenos para casas.
- que el ISSSTE construya una clínica en Cuautitlán.
- dos millones de pesos de seguro por accidente.

- ayuda de transporte mientras no haya casas.
- construcción de una tienda en Cuautitlán para los trabajadores universitarios.
- que sean cubiertas las vacantes.
- que se paguen las horas extras y la prima dominical a tiempo.
- que no se aumente el ritmo de trabajo.
- que se instalen baños y accesorios sanitarios suficientes y que funcione la comisión de higiene.
- que el personal académico ingrese por medio del concurso de oposición académica...

Dispuestos a luchar con decisión, los compañeros de Cuautitlán de hecho obligaron a los delegados sindicales a que se pusieran al frente de la lucha, e incluso, creyendo que las cosas no pasarían a mayores, Evaristo y otros de la plana mayor del sindicato, dijeron en un principio estar de acuerdo con lo planteado por la base trabajadora. Viendo eso, los compañeros, que ya habían integrado una coordinadora de los cuatro campos, se presentaron con Horacio Zacarías, secretario de conflictos del Comité Ejecutivo del STUNAM, a entregarle el pliego de demandas para que él, a su vez, lo presentara a las autoridades. Con el cinismo propio de quien desprecia a los trabajadores, Zacarías manifestó que ese pliego era una carta a los Reyes Magos, y desde

entonces mostró abiertamente que no iba a defender los intereses de los trabajadores.

Ante esa situación, los compañeros decidieron que si para los primeros días de esta semana no resuelven sus peticiones, se irán a la huelga. Incluso han llamado al Comité Ejecutivo del STUNAM a que encabece su lucha, pero han manifestado también que si no defienden sus demandas, no permitirán su injerencia.

Después de eso, la campaña de la plana mayor del sindicato se ha lanzado con más fuerza a tratar de frenar a los compañeros de Cuautitlán. Diciendo que su huelga no debe estallar, que es inoportuna, que es una provocación, etc., han tratado de evitar que los trabajadores rebasen al sindicato. Más recientemente, con una serie de maniobras, los del sindicato lograron que en una asamblea de los trabajadores del campo 4 se revocara el acuerdo de ir a la huelga, aunque en los demás campos parece que los compañeros siguen firmes.

Sin embargo, es justo señalar que, dada la situación del movimiento en la UNAM, tácticamente lo más correcto no es irse a la huelga por separado, sino tratar de arribar a la huelga general cuando menos en la UNAM. Pensamos que lo más correcto es lanzarse a paros de un día o de medio día; que los compañeros de Cuautitlán bien podrían aprovechar para di-

fundir su problema, jalar la solidaridad hacia ellos y para impulsar que en las demás escuelas y dependencias se enarboles también -- pliegos de demandas particulares que, unidas a la del 40% de aumento salarial, sean el eje para preparar la huelga general en la UNAM. La misma formalidad de los paros nacionales programados para próximos días, puede ser aprovechada -- por los compañeros de Cuautitlán --

para fortalecer su lucha e impedir que los sindicaleros del STUNAM -- los aislen y frenen su lucha.

Llamamos a todos los trabajadores y maestros, y a todos los estudiantes, a solidarizarse con la base trabajadora de Cuautitlán. Llamamos a seguir su ejemplo combativo y a preparar la huelga en la universidad.

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS !

12 de octubre de 1980

Comité de Lucha de
trabajadores de la UNAM